
Отчет об итогах работы сенатора Российской Федерации, 

представителя от законодательного (представительного) органа 

государственной власти Республики Татарстан, члена Комитета Совета 

Федерации по аграрно-продовольственной политике и 

природопользованию Г.Е. Емельянова в 2024 году 

 

Работа представителя от законодательного (представительного) органа 

государственной власти Республики Татарстан в Совете Федерации строится 

исходя из Послания Президента Российской Федерации В.В. Путина 

Федеральному Собранию, Послания Раиса Республики Татарстан Р.Н. 

Минниханова Государственному Совету Республики Татарстан, плана 

мероприятий Совета Федерации Федерального Собрания Российской 

Федерации, деятельности Комитета Совета Федерации по аграрно-

продовольственной политике и природопользованию с учетом примерных 

программ законопроектной работы Государственной Думы и плана 

законопроектной деятельности Правительства Российской Федерации на 

текущий год. 

Сенатор Российской Федерации Г.Е. Емельянов является членом Комитета 

Совета Федерации по аграрно-продовольственной политике и 

природопользованию. Деятельность Комитета направлена на 

совершенствование законодательства в области природопользования и охраны 

окружающей среды и содействие формирования законодательных условий для 

обеспечения продовольственной безопасности. Комитет участвует в 

государственном регулировании развития сельского хозяйства и рыболовства, 

пищевой и перерабатывающей промышленности, функционирования 

агропродовольственного рынка, социального развития села. 

Помимо основного Комитета, Г.Е. Емельянов входит в состав рабочей 

группы Совета Федерации по совершенствованию законодательства в сфере 

охоты и сохранению охотничьих ресурсов, а также состоит в рабочей группе по 

мониторингу создания  инфраструктуры для обращения с отходами I-II классов 

опасности и ликвидации наиболее значимых объектов накопленного 

экологического вреда. В ее составе находятся сенаторы Российской Федерации, 

депутаты Государственной Думы, представители федеральных органов 

исполнительной власти, региональных органов исполнительной власти, 

объединений предпринимателей, научного и экологического сообществ, 

Госкорпорация «Росатом» и федеральный оператор по обращению с отходами I 

и II классов.  

Летом 2024 года Г.Е. Емельянов принял участие в избирательной 

кампании по выборам депутатов Государственного Совета Республики 

Татарстан седьмого созыва. По результатам голосования, состоявшегося 8 

сентября, он был избран депутатом Госсовета. 

13 сентября в связи с избранием депутатом Государственного Совета 

Республики Татарстан 7-го созыва Г.Е. Емельянов сложил полномочия сенатора 

Российской Федерации 

20 сентября, на первом заседании Государственного Совета Республики 



Татарстан VII созыва парламентская фракция «Единая Россия» выдвинула 

кандидатура Г.Е. Емельянова в качестве представителя от законодательного 

(представительного) органа государственной власти Республики Татарстан в 

Совете Федерации. По итогам прошедшего голосования депутатов Госсовета 

Г.Е. Емельянов вновь был избран сенатором Российской Федерации от 

Республики Татарстан. 

В 2024 году Г.Е. Емельянов принял участие: в 19 пленарных заседаниях 

Совета Федерации, в 27 заседаниях Комитета, а также в заседаниях рабочих 

групп, круглых столов, парламентских слушаниях в Совете Федерации – всего 

39 мероприятий.  

 

Работа в комитетах и временных комиссиях Совета Федерации, в 

рабочих группах, созданных в Совете Федерации 

5 марта 2024 года на заседании Комитета Совета Федерации по аграрно-

продовольственной политике и природопользованию сенаторам был 

представлен проект федерального закона № 542461-8 «О внесении 

изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации». 

Проект внесен в целях совершенствования правового регулирования перевода 

земельных участков из категории земель сельскохозяйственного назначения в 

иные категории. В пояснительной записке к законопроекту говорится, что 

площадь земель сельскохозяйственного назначения в России за последние 32 

года сократилась в 1,6 раза – с 638 млн га до 379,1 млн га. Сельхозугодья 

сокращаются главным образом за счет расширения территорий населенных 

пунктов. При этом новых площадей для сельского хозяйства вводится 

несоизмеримо меньше. Прервать эту тенденцию, по мнению разработчиков, 

поможет ужесточение процедуры. Для этого предлагается ввести так 

называемый принцип «двух ключей», в соответствии с которым изменить 

категорию назначения земли можно будет только по согласованию с 

федеральным министерством. Ранее это решалось на уровне региональной 

власти. 

Г.Е.Емельянов, как член комитета, одним из первых выразил свою позицию 

по данному законопроекту. Ничуть не сомневаясь в необходимости 

регулирования вопроса перевода земель, сенатор высказал опасение, что 

предлагаемые в законопроекте меры усугубят ситуацию. Министерство 

сельского хозяйство РФ, которому должны отойти полномочия по согласованию, 

не сможет объективно рассматривать каждый отдельный случай изменения 

статуса земель. Региональные власти в этом плане куда как лучше осведомлены, 

картина на местах видится полнее. Кроме того, в масштабах страны 

нововведения приведут к бюрократической волоките и затягиванию процедур 

перевода, что, в конечном итоге, скажется на экономическом развитии — в 

частности на строительстве жилья и вводе новых производственных 

мощностей. 

Мнение Г.Е. Емельянова получило поддержку членов Комитета. Сенаторы 

также высказали ряд замечаний к предлагаемому документу. В отзыве Комитета 

было отмечено, что изменения, предлагаемые законопроектом, нуждаются в 



дополнительном обосновании и экспертной проработке. По итогу первого 

заседания документ не был одобрен сенаторами. 

7 октября 2024 года на заседании Комитета был вновь внесен дополненный 

и исправленный законопроект. Сенаторы отметили проделанную за прошедшее 

время работу в части поправок. Во время обсуждения были выработаны новые 

замечания. Члены Комитета приняли решение одобрить законопроект, 

внесенный депутатами Государственной Думы, при условии его доработки. 

В настоящий момент проект федерального закона № 542461-8 «О внесении 

изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации» принят 

Госдумой в первом чтении и находится на доработке с учетом мнения всех 

заинтересованных сторон. 

На расширенном заседании Комитета Совета Федерации по аграрно-

продовольственной политике и природопользованию, состоявшемся 22 октября 

2024 года Г.Е. Емельянов представил сенаторам проект законодательной 

инициативы № 8-644 «О внесении изменений в статью 19 Федерального 

закона «Об охране атмосферного воздуха».  

Прежде чем попасть на рассмотрение к сенаторам документ прошло ряд 

непростых согласований. Изначально инициатива, предложенная 

Государственным Советом Республики Татарстан, не получила одобрения в 

профильных министерствах. Однако благодаря усилиям Г.Е. Емельянова, одно 

из ключевых ведомств - Росприроднадзор изменил свое отношение к 

предложенной инициативе татарстановских парламентариев. Также отчасти 

скорректировала свою позицию и Министерство природных ресурсов и 

экологии РФ. В ведомстве предложили проработать  и не отказываться от 

инициативы, а глубже проработать данный вопрос, опросив на сей счет мнение 

субъектов РФ с развитой промышленностью.  

Законопроект предлагает в качестве снижения административной нагрузки 

на бизнес, имеющий источники выбросов загрязняющих веществ в 

атмосферный воздух, добровольно выполнять весь комплекс мероприятий по 

контролю сохранения окружающей среды.  

Поправки в закон призваны исключить согласование планов мероприятий 

по уменьшению выбросов загрязняющих веществ в атмосферный воздух при 

неблагоприятных метеорологических условиях с органами исполнительной 

власти субъектов Российской Федерации, уполномоченными на осуществление 

регионального государственного экологического контроля. Также предлагалось 

ввести уведомительный характер во отношении мероприятий по уменьшению 

выбросов загрязняющих веществ в атмосферный воздух, в рамках проекта 

нормативов допустимых выбросов, утвержденных руководителем предприятия, 

по аналогии с программой производственного экологического контроля, которая 

утверждается самим хозяйствующим субъектом без согласований с 

федеральным органом исполнительной власти.  

Кроме того, в рамках данного правового регулирования изменения приведут 

к единообразию законодательные требования, исключат дублирование 

законодательных требований и сократят трудозатраты как 

природопользователей, так и органов исполнительной власти. 



Члены Комитета поддержали законодательную инициативу от Республики 

Татарстан. 29 октября комиссия Совета законодателей по аграрно-

продовольственной политике, природопользованию и экологии приняла 

решение рекомендовать Государственному Совету Республики Татарстан внести 

в Государственную Думу проект законодательной инициативы № 8-644 «О 

внесении изменений в статью 19 Федерального закона «Об охране 

атмосферного воздуха», подготовленный Государственным Советом Республики 

Татарстан. 

19 ноября 2024 года Г.Е. Емельянов в ходе расширенного заседания 

Комитета Совета Федерации по аграрно-продовольственной политике и 

природопользованию представил коллегам проект федерального закона 

№732767–8 «О внесении изменения в статью 39.5 Земельного кодекса 

Российской Федерации» (в части изменения порядка предоставления в 

собственность бесплатно земельных участков многодетным семьям). 

Законопроектом предлагалось изложить в новой редакции пункт 6 статьи 39.5 

Земельного кодекса Российской Федерации, устанавливающий случаи 

предоставления земельного участка, находящегося в государственной или 

муниципальной собственности, гражданам, имеющим трех и более детей, в 

собственность бесплатно.  

Авторы инициативы предлагали предусмотреть возможность 

предоставления земельного участка гражданам, имеющим трех и более детей, в 

собственность бесплатно либо взамен этого выдавать таким гражданам 

денежную компенсацию в виде земельного сертификата в порядке, которые 

установлены органами государственной власти субъектов Российской 

Федерации.  

Г.Е. Емельянов в своем выступлении указал ряд замечаний в отношения 

данной инициативы. Так, авторами законопроекта не учтено, что в некоторых 

субъектах Российской Федерации имеется дефицит земельных участков для 

предоставления гражданам. Законопроект исключает возможность 

предоставления других мер социальной поддержки. Кроме того, озвученное 

понятие земельного сертификата законодательством никак не урегулировано. 

Запрет учитывать критерий нуждаемости в улучшении жилищных условий и 

исключение права на применение иных мер социальной поддержки по 

обеспечения жилыми помещениями повлечет изменение нагрузки на бюджеты 

субъектов Российской Федерации, так как не определены источники и порядок 

исполнения новых видов расходных обязательств. По итогам обсуждений 

членами Комитета было решено не поддерживать законопроект. 

 

Законотворческая деятельность 

В настоящее время на рассмотрении в Государственной Думе находится 

законопроект Законопроект № 793559-8 О внесении изменений в 

Федеральный закон «О государственной регистрации недвижимости» (в 

части совершенствования порядка государственного кадастрового учета 

недвижимого имущества и (или) государственной регистрации прав на 

недвижимое имущество) одним из авторов которого является Г.Е. Емельянов. 



Проект федерального закона разработан во исполнение абзаца 9 пункта 3 

постановления Совета Федерации Федерального собрания Российской 

Федерации от 08.11.2023 № 643-СФ, в соответствии с которым Правительству 

Российской Федерации рекомендовано обеспечить подготовку и внесение в 

Государственную Думу закона, предусматривающего совершенствование 

порядка государственного кадастрового учета недвижимого имущества и  

государственной регистрации прав на недвижимое имущество при вводе в 

эксплуатацию многоквартирных домов. 

В связи с допускаемыми кадастровыми инженерами ошибками и 

нарушениями требований законодательства при подготовке технических планов, 

не позволяющих  оперативно поставить на кадастровый учет уже введенные 

объекты капитального строительства, увеличивается срок ввода в гражданский 

оборот недвижимости. При этом проверка технического плана на стадии 

принятия решения о вводе объекта в эксплуатацию, представляется 

затруднительным для уполномоченных на то органов. 

В целях оптимизации процесса в некоторых субъектах сложилась практика 

взаимодействия уполномоченных органов с территориальными органами 

Росреестра. Ведомства инициируют проверку технического плана до принятия 

решения уполномоченными органами о вводе объекта в эксплуатацию. 

Указанная практика позволила существенно снизить число отказов в 

государственном кадастровом учете и государственной регистрации прав после 

ввода объекта в эксплуатацию. 

В целях проработки вопроса необходимости распространении указанной 

практики на территорию всех субъектов Российской Федерации Росреестром 

были запрошены позиции субъектов Российской Федерации. 

В Росреестр были представлены позиции 71 субъекта Российской 

Федерации: – 33 субъекта Российской Федерации не поддержали предложенный 

порядок, в силу определенных сложившихся обстоятельств. 29 субъектов 

поддержали нововведение, 3 субъекта не представили свою позицию, 6 

субъектов указали, что вопрос по объединению административных процедур 

требует дополнительной проработки. 

Проведенный опрос, показал, что введение нового порядка в регионах с 

невысоким объемами ввода нового жилья нецелесообразно. Вместе с тем, в тех 

субъектах, где идет активное строительство, предложенная процедура может 

быть оправдана. В связи с этим законопроектом предусмотрена возможность 

установления процедуры проверки технического плана территориальными 

органами Росреестра до принятия уполномоченными органами решения о вводе 

объекта в эксплуатацию на основании соглашения уполномоченного органа 

и территориального органа Росреестра. 

Учитывая гибкий и мягкий подход нормативного правого регулирования, 

предлагаемого законопроектом, его реализация приведет к оптимизации 

процедуры ввода в гражданский оборот объектов недвижимости в регионах 

Российской Федерации с высокими показателями объектов ввода объектов 

недвижимости, при этом не приведет к усложнению административных 

процедур в регионах, где соответствующее регулирование не требуется. 



Вместе с этим, за авторством Г.Е. Емельянова на рассмотрении в 

Государственной думе находится еще один проект Федерального закона 

№198548-8 «О внесении изменений в Федеральный закон «Об охоте и о 

сохранении охотничьих ресурсов и о внесении изменений в отдельные 

законодательные акты Российской Федерации». 
Данный законопроект призван переформатировать взаимоотношения 

государства и охотохозяйств, в целях содержательного контроля со стороны 

государства, как собственника животного мира, за результатами 

охотхозяйственной деятельности, а не за процессом ее ведения. Законопроектом 

комплексно пересматриваются цели и содержание государственного контроля и 

надзора за деятельностью охотпользователей, путем смещения акцентов с 

формального контроля за процессом ведения хозяйственной деятельности в 

пользу содержательного контроля за количественными результатами такой 

деятельности. 

Кроме того, новый закон призван устранить избыточные административные 

барьеры. Так, предлагается упразднить проведение государственной 

экологической экспертизы материалов, обосновывающих ежегодные объёмы 

изъятия охотничьих животных. В настоящее время данная экспертиза является 

формальной процедурой, в ее рамках проверяется лишь документы, которые не 

всегда соответствуют реальному положению вещей. 

Также в дополнении к обязанности поддерживать на территории 

охотничьих угодий минимальное количество особей отдельных видов 

охотничьих животных, вводится обязанность охотпользователя осуществлять 

фактическую добычу таких видов охотничьих животных, в объеме не менее 

50% от установленной квоты добычи. Данная обязанность позволит оценить 

эффективность ведения охотничьего хозяйства, что в дальнейшем может 

применяться при осуществлении контрольно-надзорных мероприятий, 

предоставлении различных преференций и мер государственной поддержки.  

Данный законопроект был принят Государственной Думой в первом 

чтении.  

Также Г.Е. Емельяновым ведется работа по проекту федерального закона 

«О внесении изменений в Лесной кодекс Российской Федерации (в части 

создания механизма экономической устойчивости государственных бюджетных 

и автономных учреждений субъектов Российской федерации)». Судьба этого 

законопроекта оказалась непростой.  

Данная законодательная инициатива была внесена в Госдуму 

Государственным Советом Республики Татарстан, но, к сожалению, она не 

получила поддержки Правительства Российской Федерации. Документ был снят 

с рассмотрения и отправлен в архив. Однако благодаря усилиям Г.Е. Емельянова 

законопроект удалось вернуть в актуальную повестку. Сенатор провел 

несколько личных встреч с рядом высокопоставленных лиц правительства, 

встречался с Первым заместителем Министра юстиции Российской Федерации 

Е.Л. Забарчуком. Сенатор инициировал несколько рабочих совещаний, которые 

прошли под председательством Первого заместителя Министра юстиции, с 

участием директоров профильных департаментов. В обсуждении вновь 



поднятой законодательной инициативы принял участие Первый заместитель 

Министра лесного хозяйства Республики Татарстан И.Н. Зарипов — он 

обозначил интересы регионов в этом вопросе, аргументировано доказав 

необходимость данного закона.  

Позицию Татарстана удалось отстоять. После этого было принято решение 

заново внести данный законопроект за подписью депутатов Государственной 

Думы, избранных от Татарстана. В декабре 2024 года на вновь внесенный 

документ с отрицательным отзывом выступила Счетная палата РФ. Тем не 

менее, Г.Е. Емельянову удалось убедить своих коллег продолжить работу над 

инициативой. Была достигнута предварительная договоренность в качестве 

эксперимента ввести новый порядок в двух регионах: в Татарстане и в 

Московской области. Если этот опыт окажется удачным, нововведение можно 

будет масштабировать на всю страну. 

 

Представительская деятельность 
Будучи сенатором Российской Федерации, Г.Е. Емельянов занимается, в 

том числе, вопросами регионального масштаба, имеющих особое значение для 

Республики Татарстан.  

 

О поднятии уровня Нижнекамского водохранилища 

Обмеление Волги и Камы — серьёзная проблема для Татарстана, которая в 

последние годы создаёт риски для выполнения ряда экономических проектов. 

Сенатор Г.Е. Емельянов принимает самое деятельное участие в решении этого 

вопроса.  

Куйбышевское водохранилище является основным регулятором стоков 

всего Волжско-Камского каскада водохранилищ. Именно его водные ресурсы 

используются для обеспечения потребностей водохозяйственной, судоходной, 

энергетической, сельскохозяйственной, рыбохозяйственной отраслей регионов 

Нижней Волги. Недостаточная регулирующая емкость Волжско-Камского 

каскада в условиях низкой водности и необходимости обеспечения водными 

ресурсами регионов Нижней Волги приводит к снижению уровня воды в 

Куйбышевском водохранилище, что в свою очередь способствует 

неблагоприятной экологической, гидрогеологической, судоходной и социальной 

обстановке в Татарстане, на территории которого находится основная акватория 

Куйбышевского водохранилища.  

Режимы работы гидроузлов водохранилищ устанавливаются Федеральным 

агентством водных ресурсов на основании рекомендаций Межведомственной 

рабочей группы по регулированию режимов работы Волжко-Камского каскада. 

Значительная сработка Куйбышевского водохранилища связана с обеспечением 

благоприятных условий нереста, а также со стабильной работой поверхностных 

водозаборов на Нижней Волге. При этом вопросы обеспечения благоприятных 

уровней воды для нереста на Куйбышевском водохранилище не принимаются во 

внимание из-за позиции Росрыболовства. В связи с дефицитом водных ресурсов 

«Росводресурсами» было принято решение о ненаполнении Куйбышевского 

водохранилища до нормального подпорного уровня, составляющего 53 метра, 



что привело к негативным последствиям — прежде всего, к ограничению 

судоходства в Куйбышевском водохранилище.  

5 июня 2023 года состоялось расширенное заседание Комитета Совета 

Федерации по аграрно-продовольственной политике и природопользованию с 

участием заместителя Председателя Правительства Российской Федерации 

Виктории Валерьевны Абрамченко. Совещание было посвящено подготовке 

«правительственного часа» на тему: «Экологическое оздоровление водных 

объектов и развитие мелиоративного комплекса Российской Федерации». На 

этом совещании Г.Е. Емельяновым был поднят вопрос, имеющий для 

Татарстана особое значение — состояние Куйбышевского и Нижнекамского 

водохранилищ.  

Этому выступлению предшествовало письмо на имя заместителя 

Председателя Правительства В.В. Абрамченко, в котором Г.Е. Емельянов 

подробно изложил суть проблемы. Уже 7 июня — через два дня после заседания 

Комитета, В.В. Абрамченко поручила Минприроды России, Минсельхозу 

России, Минстрою России, Минпромторгу России, Минэнерго России, 

Минтрансу России, Росводресурсам и Росрыболовству рассмотреть 

предложение по подъему уровня Нижнекамского водохранилища до отметки 64 

метра по Балтийской системе высот.  

В свою очередь Г.Е. Емельянов провел ряд встреч с заинтересованными 

сторонами: с Министром транспорта России В.Г. Савельевым, с главами 

Росводресурсов и Росморречфлота – Д.М. Кирилловым и З.Т. Джиоевым. 

Руководители именно этих ведомств формируют общее решение по 

наполняемости речных бассейнов в стране.  

20 июня 2023 года Президент России В.В. Путин провел совещание по 

вопросам развития речного судоходства страны, на котором был поднят вопрос 

о подъеме воды на Нижнекамском водохранилище. По итогам совещания было 

дано поручение - подготовить при участии заинтересованных субъектов 

Российской Федерации и представить предложения по реализации 

мероприятий, направленных на достижение уровня воды в Нижнекамском 

водохранилище, необходимого для прохода судов с осадкой не менее 3,6 метра, 

определить объемы и источники финансирования таких мероприятий. 

29 января 2024 года Федеральное Агентство водных ресурсов издало приказ 

№18, в соответствии с которым подпорный уровень Нижнекамской ГЭС 

повышен с 63.5 метров до 63.75 метров по Балтийской системе высот. В 

настоящее время это текущий показатель уровня воды Нижнекамского 

водохранилища. 

При этом проектная мощность Нижнекамской ГЭС была рассчитана под 

уровень 68 метров. Этой отметки планировалось достичь еще в 1990 году. 

Однако поднять воду не удалось из-за массовых протестов экологических, а 

также националистических движений, пользовавшихся в конце 1980-х гг. 

значительной общественной поддержкой.  

В 2001 году правительства Татарстана, Башкортостана и руководство 

Удмуртии, подписали соглашение о повышении отметки Нижнекамского 

водохранилища до 63,3-63,5 метра и эксплуатации в таком режиме до 2010 года. 



В настоящее время нормальный подпорный уровень водохранилища 

недостаточен, его эксплуатация приводит к значительным техническим, а также 

экологическим издержкам. 

Нижнекамское водохранилище из-за низкого уровня воды активно 

«цветёт». Сегодня площадь мелководий (где глубина водоёма составляет 

меньше двух метров) достигает пятидесяти процентов от общей площади 

водохранилища, хотя по санитарным нормам не должна превышать двадцати. В 

то же время низкий уровень воды подмывает основания технических дамб 

Нижнекамского водохранилища, общая протяженность которых составляет 

более ста километров. Дамбы были спроектированы под проектный уровень 

воды. Их бетонная волнозащитная юбка находится сейчас выше уровня воды и 

не защищает от размыва основания искусственных сооружений. Для сохранения 

дамб, защищающих населенные пункты, сельхозугодья и нефтепромыслы, 

ежегодно расходуются значительные средства, идущие на берегоукрепительные 

работы. 

 

О скотомогильниках 
Будучи сенатором Российской Федерации, Г.Е. Емельянов инициировал 

обсуждение ряда проблемных вопросов, имеющих особое значение для 

Республики Татарстан. 24 марта 2021 года по инициативе сенатора в стенах 

министерства сельского хозяйства Республики Татарстан прошло совещание по 

использованию существующих скотомогильников. На тот момент на территории 

Республики Татарстан насчитывалось 808 скотомогильников, 457 из которых 

являлись сибиреязвенными. Территория в радиусе 1 километра вокруг каждого 

из них строго отчуждена. Согласно санитарным правилам, на данной 

территории запрещено вести хозяйственную деятельность. Таким образом, 

площадь фактически выведенных из оборота земель составляла 7% от всей 

площади сельхозугодий республики.  

Вопрос использования скотомогильников на тот момент находился в 

ведении сразу нескольких ведомств, каждое из которых регулируют свою 

область компетенции. Единой инстанции, занимающейся этим вопросам, не 

было, как не было и единых правил. На совещании в Министерстве сельского 

хозяйства и продовольствия Татарстана удалось выявить ряд спорных моментов 

и противоречий, которые были сформулированы в конкретное обращение. 

На расширенном заседании Комитета, в рамках подготовки 

Правительственного часа, Г.Е. Емельянов озвучил обращение аграриев 

республики непосредственно Министру сельского хозяйства Российской 

Федерации Патрушеву Дмитрию Николаевичу. Как выяснилось, действующий 

федеральный закон «О ветеринарии» не позволял принять заявленный механизм 

рекультивации скотомогильников — у Минсельхоза нет на это необходимых 

полномочий. Минсельхозом России были подготовлены поправки в означенный 

закон. В июне 2021 года законопроект был внесен в Государственную Думу и 6 

декабря 2021 года подписан Президентом Российской Федерации. 

Благодаря инициированным поправкам в законодательстве, в Республике 

Татарстан удалось активизировать работу в этом направлении. При 



непосредственном участии сенатора Г.Е. Емельянова был ликвидировано 

несколько скотомогильников. Так, в Набережных Челнах после рекультивации 

было высвобождено 314 Га земли в комплексах 68 и 68А. Это жилые 

микрорайоны. После снятия ограничений они активно застраиваются частными 

домами, здесь возводятся сопутствующие коммерческие объекты. 

Такая же площадь была высвобождена в Зеленодольском районе, в 

Осиновском сельском поселении. На этом месте сейчас ведется строительство 

промпарка «Тура 2.0». Резидентами «Туры 2.0» могут стать КАМАЗ, 

«Мегастрой», «Нэфис Косметикс», фабрика мороженого «Славица», «Деловые 

Линии», индустриальный девелопер PNK group. Также известно, что инвестор 

из Екатеринбурга намерен построить в «Туре 2.0» индустриальный парк 

«Дружба» за 12,5 млрд рублей, первой очередью которого станет терминал на 80 

тыс. кв. м для «Яндекса». 

Кроме того, при непосредственном участии Г.Е. Емельянова на 

территории садоводческого некоммерческого товарищества «Бриз-2» 

Малошильнинского сельского поселения Тукаевского муниципального района 

был рекультивирован сибиреязвенный скотомогильник №10. На основании 

решения  Роспотребнадзора №304-РСЗЗ его санитарно-защитная зона 

сокращена с 314 га до 1,5 га. 

 

Участие в региональных мероприятиях 
30 января 2024 года Г.Е. Емельянов принял участие в итоговой коллегии 

Министерства сельского хозяйства и продовольствия Республики Татарстан, с 

участием Раиса Республики Татарстан Р.Н. Минниханова. Заседание было 

посвящено подведению итогов развития агропромышленного комплекса в 2023 

году и задачам, стоящим в 2024 году. 

15 февраля Г.Е. Емельянов принял участие в пятьдесят первом заседании 

Государственного Совета Республики Татарстан. 

16 февраля 2024 г. Г.Е. Емельянов принял участие в работе коллегии 

Министерства экономики Республики Татарстан. Мероприятие прошло в 

формате совместного заседания оперативного штаба по обеспечению 

социально-экономической стабильности в Республике Татарстан и выездного 

заседания Комитета Государственной Думы по экономической политике с 

участием Раиса Республики Татарстан Р.Н. Минниханова. 

15 марта 2024 года в Министерстве сельского хозяйства и продовольствия 

РТ состоялось заседание рабочей группы №2. Совещание было посвящено 

вопросу реализации молодежной и образовательной политики в АПК 

Республики Татарстан. В работе заседания принял участие сенатор Российской 

Федерации Г.Е. Емельянов. 

29 марта Г.Е. Емельянов принял участие в 52-м заседании Государственного 

Совета Республики Татарстан . 

13 апреля Г.Е. Емельянов посетил 9-й Московский молодежный форум 

«Мост Москва — Татарстан». 

15 апреля 2024 года Г. Е. Емельянов принял участи в заседание рабочей 

группы №2 посвященному вопросу участия представителей Татарстана на 



первом Всероссийском Форуме тружеников села 13-14 мая 2024 года. 

19 апреля 2024 г. Г.Е. Емельянов принял участие в очередном заседании 

Государственного Совета Республики Татарстан. 

С 14 по 19 мая в Республике Татарстан прошел XV Международный 

экономический форум «Россия - Исламский мир: KazanForum».  

6 мая 2024 года в Министерстве сельского хозяйства и продовольствия РТ 

состоялось очередное заседание рабочей группы №2 по развитию кадрового 

потенциала агропромышленного комплекса Татарстана. В работе заседания 

приняли участие сенатор Российской Федерации Г.Е. Емельянов. 

9 мая Г.Е. Емельянов в Набережных Челнах принял участие в 

торжественных мероприятиях празднования 79-й годовщины Победы в Великой 

Отечественной войне. 

25 июня Г.Е. Емельянов стал делегатом 36-й Конференции 

Татарстановского регионального отделения партии «Единая Россия». 

11 июля Г.Е. Емельянов принял участие в работе 55-го заседания 

Государственного Совета Республики Татарстан. 

28 июня 2024 года в Министерстве сельского хозяйства и продовольствия 

РТ состоялось заседание рабочей группы №2 по рассмотрению вопросов по 

дополнительным лимитам финансирования на 2024 год по государственной 

программе Российской Федерации «Комплексное развитие сельских 

территорий», утвержденной Постановлением Правительства Российской 

Федерации от 31.02.2019 №696. В работе заседания приняли участие сенатор 

Российской Федерации Г.Е. Емельянов. 

28 июня в Набережных Челнах состоялась отправка специальной техники 

для нужд СВО. В составе груза 10 квадроциклов для наших бойцов. Один из 

них был куплен Г.Е. Емельяновым. Сенатор лично участвовал в церемонии 

отправки техники. 

30 июля сенатор РФ Г.Е. Емельянов вместе с подрядчиками провел осмотр 

места строительства спортивной площадки в микрорайоне Бумажников. 

31 июля 2024 года Г. Е. Емельянов принял участие в заседание рабочей 

группы №2 по вопросу внедрения элементов бережливого производства в АПК 

РТ. 

5 августа Г.Е. Емельянов посетил Набережночелнинский государственный 

педагогический институт. Сенатор осмотрел помещения вуза, ознакомился с 

техническим оборудованием, а также встретился с учительским составом 

поселка ЗЯБ Набережных Челнов. 

7 августа Г.Е. Емельянов принял участие в праздновании дня соседей в 

парке «Тридевятое царство» Набережных Челнов. 

10 августа в Набережных Челнах Г.Е. Емельянов посетил торжества по 

случаю Дня строителя.  

14 августа Г.Е. Емельянов с группой депутатов городского Совета 

Набережных Челнов провел осмотр школ СОШ №10 и СОШ №56, в которых 

ведется капитальный ремонт.  

14 августа Г.Е. Емельянов принял участие в праздновании дня соседей во 

дворе школы №56 Набережных Челнов. 



16 августа Г.Е. Емельянов в дворце культуры «Энергетик» Набережных 

Челнов вручил сертификаты многодетным семьям в рамках программы 

«Помоги собраться в школу». 

19 августа Г.Е. Емельянов посетил в Набережных Челнах школу 

олимпийского резерва «Олимпия», а также принял участие в организационном 

совещании под руководством Раиса Татарстана Р.Н. Минниханова по подготовке 

торжеств к 50-летию выпуска первого автомобиля «КАМАЗ» и 400-летия 

Челнов.  

20 августа в Набережных Челнах во дворце детского творчества  

Г.Е. Емельянов вручил  детям–первоклассникам из семей участников СВО 

подарки к 1 сентября.  

21 августа Г.Е. Емельянов присутствовал на празднике для детей–

первоклассников из семей участников СВО. Мероприятие прошло в 

дельфинарии Набережных Челнов. 

23 августа Г.Е. Емельянов принял участие в работе августовской 

педагогической конференции Набережных Челнов. 

30 августа Г.Е. Емельянов в Набережных Челнах стал почетным гостем на 

торжествах мероприятиях, посвященных Дню города и Дню Республики 

Татарстан. 

1 сентября 2024 года в Министерстве сельского хозяйства и продовольствия 

РТ состоялось заседание рабочей группы №2 с участием Г.Е. Емельянова. 

3 сентября Г.Е. Емельянов в молодежном центре «Нур» Набережных 

Челнов встретился с молодыми избирателями. 

5 сентября Г. Е. Емельянов вместе с мэром Набережных Челнов Наилем 

Магдеевым принял участие в открытии обновлённой спортивной площадки во 

дворе дома 17а/15 пос. ЗЯБ. В тот же день, в здании ЗАГСа, сенатор вручил 

паспорта граждан России юным челнинцам. 

6 сентября Г.Е. Емельянов принял участие в совещании под руководством 

Раиса Республики Татарстан с депутатами Госдумы ФС РФ, сенаторами РФ от 

Татарстана. 

28 октября по инициативе Г.Е. Емельянова для адъюнктов и курсантов 

Московского университета МВД России им. В.Я. Кикотя была проведена 

обзорная экскурсия в Совет Федерации. С работой верхней палаты Парламента 

ознакомились 30 ребят из сводного взвода факультета информационной 

безопасности. 

15 ноября в Главном управлении МЧС по Татарстану состоялось 

чествование подростков, отличившихся в экстремальной ситуации. Татарстанцы 

были удостоены специальной награды Совета Федерации «За проявленное 

мужество». Медали юным героям вручили сенаторы от республики Геннадий 

Емельянов и Александр Терентьев.  

28 ноября Г.Е. Емельянов принял участие в работе 55-го заседания 

Государственного Совета Республики Татарстан. 

29 ноября 2024 года в Министерстве сельского хозяйства и продовольствия 

РТ состоялось заседание рабочей группы №2 с участием Г.Е. Емельянова. 

28 декабря 2024 года в Министерстве сельского хозяйства и продовольствия 



РТ состоялось последнее в 2024 году заседание рабочей группы №2. На 

совещании был заслушан доклад сенатора РФ Г.Е. Емельянова. 

 

Деятельность рабочей группы по привлечению федеральных средств 
На совещании депутатов Государственной Думы и сенаторов от Республики 

Татарстан, прошедшем 27 февраля 2021 года, было принято решение о 

закреплении Г.Е. Емельянова за рабочей группой по привлечению федеральных 

средств в экономику республики №2, курирующую направления регулирования 

рынков сельскохозяйственной продукции, сырья и продовольствия, развитие 

рыбохозяйственного комплекса, агропромышленного кластера, комплексное 

развитие сельских территорий, поддержка индивидуальной 

предпринимательской инициативы. 

По итогам совещания под руководством Раиса Республики Татарстана 

депутатами Госдумы ФС РФ, сенаторами РФ от Татарстана от 6 сентября 2024 

года принято решении о закреплении за рабочими группами  вопросов участия 

Республики Татарстан в реализации государственных программ Российской 

Федерации, федеральных целевых программ и национальные проектов. 

За рабочей группой №2, возглавляемой Г.Е. Емельяновым, закреплено 

курирование  национальных проектов «Международная кооперация и экспорт» 

и «Технологическое обеспечение продовольственной безопасности», а также 

следующих государственных программ: 

- Государственная программа развития сельского хозяйства и регулирования 

рынков сельскохозяйственной продукции, сырья и продовольствия 

- Государственная программа «Развитие рыбохозяйственного комплекса» 

- Государственная программа «Комплексное развитие сельских территорий» 

- Государственная программа «Эффективное вовлечение в оборот земель 

сельскохозяйственного назначения и развития мелиоративного комплекса» 

За прошлый год было проведено 8 заседаний рабочей группы, в ходе которого 

состоялось обсуждения самого разного круга вопросов, в том числе касающихся 

взаимодействия республики с федеральным центром. 

За 2024 год в республику по линии Министерства сельского хозяйства и 

продовольствия Республики Татарстан удалось привлечь 5 568,6 млн руб. (100% 

от плана) федеральных средств. 

 

Прием граждан 
Работа с коллективными и индивидуальными обращениями, а также 

личный прием граждан — часть обязанностей сенатора Российской Федерации. 

За отчетный период Г.Е. Емельяновым было организовано 10 открытых 

приемов, на которых было принято 49 граждан. По итогам приемов на 29 

обращений был дан положительный ответ. 

На прием к сенатору приходит разные категории граждан с самым 

широким кругом вопросов. Люди приходят с проблемами, которые им не 

удается решить в обычном порядке на местах. Г.Е. Емельянов обладает не 

только полномочиями сенатора, но и имеет богатый опыт административной 

работы и взаимодействия с самыми разными государственными ведомствами.  



Темы обращений к сенатору охватывает самый широкий спектр вопросов: 

от социального обеспечения до коммунальных проблем. Немало поступает 

просьб о юридической помощи. В приемной сенатора стараются помочь и с 

этими вопросами — например, составляют судебные иски. Много обращений 

поступает от малозащищенных граждан, оказавшихся в затруднительном 

материальном положении.  

 

Благотворительная деятельностью 
6 февраля при поддержке партии «Единая Россия» из Татарстана был 

отправлен очередной конвой с гуманитарным грузом жителям Луганской 

народной республики. В составе данной колонны находилось 10 тонн муки — 

это личный вклад сенатора от Татарстана Г.Е. Емельянова. 

В преддверии Дня Победы Г.Е. Емельянов посетил Валентину Егоровну 

Филиппову из Челнов. Сенатор от имени Раиса Татарстана и мэра Набережных 

Челнов поздравил ветерана с юбилеем и вручил ей подарки.  

В этот же день Г.Е. Емельянов навестил семью участника СВО из Челнов. 

По просьбе супруги бойца он приобрел им телевизор с большим экраном и 

помог закрыть задолженность по микрокредитованию. Также сенатор оказал 

посильную материальную помощь членам семьи и вручил им 

продовольственные наборы. 

16 мая Г.Е. Емельянов посетил челнинскую семью Невоструевых. Их 15-

летний сын Богдан не может передвигаться без инвалидного кресла. Семья 

проживает на 5-м этаже, лифта в доме нет, поэтому Богдану очень сложно выйти 

из дома. Сенатор помог установить пандус в подъезде дома. 

7 июня состоялись финальные игры  турнира по дворовому футболу 

Набережных Челнов. Его победителям были вручены призы, предоставленные 

Г.Е. Емельяновым. 

29 августа в рамках проекта регионального отделения «Единой России» 

«Забота о СВОих» Г.Е. Емельянов посетил три семьи бойцов спецоперации в 

Набережных Челнах и вручил им подарки. Близкие бойца одной из семей 

попросили содействия в вопросах урегулирования спора с управляющей 

компанией. Сенатор пообещал помочь и взял данный вопрос на личный 

контроль. 

6 сентября в Набережных Челнах во дворе 17а/15 поселка ЗЯБ была 

открыта новая спортивная площадка. Объект был построен благодаря 

содействию сенатора Российской Федерации от Татарстана Г.Е. Емельянова. 

Работами занимались три городских подрядчика, которые за месяц построили 

современный объект общей площадью 375 кв.м. Спортивная площадка 

включает в себя оборудованное игровое поле для мини-футбола и баскетбола. 

По просьбе жителей микрорайона Рябинушка поселка ЗЯБ Набережных 

Челнов была отсыпана пешеходная дорожка от частного массива к 

многоэтажным домам. Местные жители ходили в магазины и 

реабилитационный центр для инвалидов «Изгелек» через спортивную  

площадку, которая находится на территории школы №8. Но после ужесточения 



пропускного режима образовательных учреждений вокруг школы появился 

забор, и пройти напрямик стало невозможно. Г.Е. Емельянов оказал помощь в 

обустройстве обходной дорожки. 

Также благодаря помощи Г.Е. Емельянова  во дворе дома 15/9 поселка ЗЯБ 

в Набережных Челнах был обновлен еще один дворовый объект. Вокруг 

спортивной площадки было установлено было установлено ограждение.  

15 декабря члены челнинского общества инвалидов посетили Свияжск и 

Раифский монастырь. Благотворительную экскурсионную поездку по 

историческим местам Татарстана совершили члены общества инвалидов 

Комсомольского района Набережных Челнов. Поездка состоялась благодаря 

помощи сенатора Российской Федерации Г. Е. Емельянова. Всего в составе 

группы выехало 10 человек. 

Г.Е. Емельянов - постоянный участник благотворительной акции «Елка 

желаний». В этом году он исполнил заветные желания пятерых детей. Для 

Валерии Анисич из г. Рубежное Луганской народной республики был 

приобретен планшет. Виктория Панова из Казани, инвалид с детства получила 

телефон с большим экраном и комплект специальной теплой одежды. Арсений 

Сабанин из Зеленодольска получил у Новому году давно желанное цифровое 

пианино. Шестилетнему Льву из Казани был вручен самокат, а 

пятнадцатилетнему Кириллу - вольер для попугая.  

 

Медийная активность 
Деятельность Е.Г. Емельянова на посту сенатора представлена в 

новостном блоке официального сайта Совета Федерации, в 2024 году 3 

упоминания.   

В федеральных СМИ упоминается 2 материала с Г.Е. Емельяновым. В 

официальных СМИ Республики Татарстан - 19 публикаций, 72 материала 

опубликовано в различных региональных СМИ Республики Татарстан. 


